



# CRONICA CATOLICA

## Ciudad Vaticana.

La Congregación de Ritos se reunió últimamente en Roma, bajo la presidencia del Sumo Pontífice para examinar los actos de heroísmo y las virtudes de Concardo Ferrini, célebre profesor universitario que nació en 1859 y murió en 1902. El Señor Ferrini, era uno de los más eruditos profesores en derecho romano: ha conquistado una fama mundial por sus escritos y enseñanza. Fué profesor de las universidades reales de Mesina, Modena y Pavia; esta última ciudad, levantó un monumento en su honor.

El proceso de beatificación del Profesor Ferrini se abrió bajo los auspicios del Santo Papa Pio X. Entonces uno de los testigos era Don Aquiles Ratti, prefecto de la biblioteca ambrosiana, hoy el Santo Padre Pio XI. Mons. Ratti era amigo íntimo del profesor y dió amplios testimonios sobre la santidad del mismo.

La reunión de la Congregación duró dos horas siendo en general

la opinión de los cardenales favorable a la causa. Entre los testigos de la santidad del profesor Ferrini había varios profesores de universidades y otras personas sabias tanto de Italia como de otros países.

—२०२—

El texto del decreto oficial de la Sagrada Congregación de Ritos, firmado por el mismo Santo Padre y que resume la causa de los Venerables Juan Fisher y Tomas More, ha sido publicado en inglés; el decreto tan importante hace esperar la canonización de ambos ilustres mártires. Como han sido los más prominentes del ejército tan heroico de los mártires ingleses, Dios mediante, serán los primeros en ser canonizados.

—२०३—

Basta leer las palabras siguientes del Santo Padre pronunciadas por radio y dirigidas a los misioneros del mundo entero, para sentirse más que nunca dispuesto a ayudar en las obras misioneras:

“Ahora nuestras palabras se dirigen a vosotros, queridos hijos e hijas en Cristo, quienes en los

campos de las misiones estáis trabajando y orando para propagar la santa Fé y establecer el reino de Cristo. Como los primeros Apóstoles de la Santa Iglesia, así vosotros también en medio de peligros, con mucha paciencia, en necesidades y tribulaciones, presentáis un espectáculo al mundo. Como ellos, así también vosotros sois la gloria de Cristo, vosotros que por vuestros trabajos, también muchas veces encadenados ó hasta derramando vuestra sangre, estáis combatiendo aun hasta la muerte el gran y buen combate de la Fé y de los tormentos, y que por vuestro gran ejemplo estáis conquistando almas y sembrando la semilla de futuros cristianos. Os saludamos, valientes soldados de Cristo, y también saludamos a los sacerdotes nativos y fieles catequistas que són a la vez los frutos principales y los compañeros de vuestros trabajos.”

—ॐ—

## Bélgica.

Una estatua ha sido erigida en honor del famoso Misionero flamenco el Reverendo Padre Lievens en su pueblo natal de Moorlede. El Padre Lievens fué a India después de su ordenación el año 1885 y fué encargado de la misión entre las tribus que viven en las montañas de Chota-Nagpore. Después de seis años de trabajo extraordinario, murió a los 37 años de edad. Durante el pri-

mer año de su vida misionera convirtió 1,500 paganos. Hoy día la misma misión del Padre Lievens cuenta 400,000 católicos nativos, varias residencias de misioneros, escuelas, hospitales y hasta un seminario para el clero indígena.

—ॐ—

El ministro de ciencias y artes acaba de publicar los nombres de los nueve candidatos premiados en el concurso celebrado entre las universidades del país por razón del centenario de la independencia. Los premios consisten en una pensión para viajes de estudio al extranjero. De los nueve candidatos coronados con éxito, siete són graduados de la universidad católica de Lovaina y de estos siete, dos són mujeres.

—ॐ—

## España.

Probablemente por primera vez en el mundo, los ejercicios espirituales han sido predicados por radio, en la ciudad de Barcelona; duraron tres días.

—ॐ—

## India.

La vuelta de Monseñor Dounel a su misión de Sikkim, Norte de India, después de una corta ausencia en París a donde había ido para asistir a la asamblea general de las autoridades de la Sociedad de las Misiones Extranjeras, ha sido más bien una gloriosa entrada.

Los habitantes, tanto los paganos como los católicos, del Vicariato le regalaron un corazón de oro puro, como expresión de su afecto y gratitud por los treinta años que el Obispo ha trabajado entre ellos. En ciertas estaciones por donde pasó, hasta cuatro mil personas se habían reunido para saludar al valiente misionero y entre estas muchedumbres que acudieron para felicitarle, hubo sacerdotes Hindus y Bonzos Budhistas.



## Italia.

Las estadísticas de las Madres Franciscanas Misioneras de María para el año 1930 han causado la admiración del mundo católico. La Congregación tiene su casa matriz en Roma y cuenta 5,144 religiosas de las cuales 1,828 están en las misiones. Durante el año 1930 las Madres han cuidado a 3,035,765 enfermos, más que todos los habitantes de las diócesis de Manila y Lingayen. 66,000 niños frequentaron sus escuelas; en sus hospitales cuidaron a 78,725 enfermos; sus 123 dispensarios procuraron medicinas a 2,952,482 personas; sus leproserías cuentan con 1,959 leprosos y en sus nueve lajaretos han hospedado a 2,599 enfermos. Las Madres visitaron 37,707 casas de pobres para procurarles alivio y también a 191,079 enfermos y 25,203 prisioneros; han conferido 46,188 bautizos en casos

de necesidad y entre esos, 35,521 eran personas adultas. En 1930, 104 madres han ido a las misiones. Valientes Misioneras.



## Indochina.

Esta gran región queda comprendida por la parte norte por las montañas de Assam, y montes de Kwang-si; en la parte oriental, por la provincia de Kwang-si (Canton), el Golfo de Tonking y el mar de China; en la parte del Sur, por el mar de China, el Golfo de Siam y el Estrecho de Malaca; en el Oeste, por el Golfo de Martaban y la Bahía de Bengala. Toda la región indochina esta políticamente dividida en tres principales grupos: la Baja y Alta Burmah o Birmang; que pertenece a Inglaterra; el reino de Siam y la Indochina-francesa la parte más dilatada y por todos conceptos la más importante de Indochina.

*La Historia y Razas de INDOCHINA:* La primitiva Historia de esas espaciosas regiones asiáticas está envuelta en las oscuridades del pasado; en vano intentaron historiógrafos europeos brindarnos relaciones históricas de esas tierras, que están enriqueciendo a Inglaterra y a Francia. En cuanto a las razas, las hay inglesa, francesa, anamita, cambodiana, china, laotina, que es la verdadera indochina. En cuanto al carácter general de la gente diremos que es sencillo en los modales, pobre en su vida

exterior, amable, si bien tímido en el trato, trabajador y poco amante a las novedades del lujo y de las ideas de progreso material y aun religioso.

*Carácter religioso de la gente:* Tu- vimos la dicha de pisar recientemente suelo indochino y de conversar con su gente, cuyos caracteres y espíritu religioso nos dejaron excelente impresión y gratisimos recuerdos. Conversamos con anamitas y con siameses, con la gente pobre y rica, con la idiota e intelectual y culta, y todas ellas manifestaron su devoción y sus incondicionales preferencias por la Iglesia Católica.

Varias de las personas a quienes dirigimos alguna pregunta acerca de los progresos del Protestantismo, nos contestaron que sólo se hacen protestantes los que entre ellos son poco amantes de buscarse la vida con el sudor de su frente, y que además la gente siente cierto horror e instintiva repugnancia de acercarse, para confiar sus secretos, a **MINISTROS PROTESTANTES PORQUE TIENEN MUJERES**; de ahí que son muy contados los que siguen al Protestantismo, a pesar de las riquezas que brinda a los suyos.

*El Catolicismo en INDOCHINA:*

Según la ESTADISTICA, cuidadosamente preparada por el B. P. Bernardo Arens, S. J. para la Exposición Vaticana Misionera del mes de Junio de 1925, en Indochina se cuentan: Católicos, 1.340.773; Catecúmenos, 33.416; NO-Cristianos, 51.274.000; Estaciones o residencias principales, 6.458; Iglesias y Capillas, 6.399; Escuelas de Oraciones: (A) centros, 4.879; (B) alumnos, 162.009; Escuelas Inferiores: (A) centros, 2.088; (B) alumnos, 75,345; Escuelas profesionales: (A) centros, 33; (B) alumnos, 818; Escuelas Superiores: (A) centros, 45; (B) alumnos, 8.452; Gimnasios; (A) centros, 9; (B) alumnos, 3.337; Orfanotrofios: (A) centros, 242; (B) alumnos, 13.522; Hospitales: (A) centros, 97; (B) enfermos, 8.408; Farmacias, 252; Tipografías, 7; Periódicos, 6; Sacerdotes: (A) indígenas, 1.040; (B) Total: 1.602; Hermanos legos: (A) indígenas, 50; (B) Total, 240; Hermanas: (A) indígenas, 3.513; (B) total, 4.231; Catequistas maestros: 6.502.

*Se podrian aun aumentar:* Todavía quedan unos 50.000.000 de almas, en quienes aun no ha brillado la esplendorosa luz del Evangelio.

*(Cultura Social)*

